



Mi Universidad

Control de lectura

Estrella Yamileth Solórzano García

Parcial I

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

1º "A"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

Breve introducción a la Antropología médica.

La antropología médica es una subdisciplina de la antropología social o cultural que estudia los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, la enfermedad y las prácticas de atención o asistencia.

Se centra en la comprensión de cómo las culturas y sociedades influyen en la percepción y el manejo de la salud y la enfermedad. La antropología médica se relaciona con la medicina y la práctica médica desde la antigüedad, y ha evolucionado a lo largo del tiempo. Inicialmente, la medicina utilizaba técnicas de campo cualitativas y producía escritos etnográficos, pero con el tiempo, la medicina se centró más en la experimentación y el laboratorio, y la antropología social adoptó la etnografía como una de sus señas de identidad profesionales. La antropología médica es una disciplina que estudia la intersección entre la cultura, la sociedad y la salud, y busca comprender cómo las culturas y sociedades influyen en la percepción y el manejo de la salud y la enfermedad. La antropología médica y la sociología de la salud son disciplinas que

CONSIDERACIONES ANTROPOLÓGICAS EN EL PROCESO DE FORMACIÓN PROFESIONAL DEL MÉDICO GENERAL.

El proceso de formación profesional del médico general: - Se considera que un médico debe ser un profesional apasionado por la carrera al mismo tiempo alguien responsable, comprometido, con un desempeño comunitario que debe comprender cada cultura, creencia, clase social y religión, debe ser también alguien humanista, ya que esta está ligada a la apreciación de valores, costumbres, normas, estilos de vida y organización social. Ellos deben de meter a la ciencia a la humanidad, llevan un proceso de formación académico como médicos deben de aprender distintas cosas sobre la salud como prevención, restauración, promoción y rehabilitación ya que es algo fundamental en el ámbito de la salud. Más que nada un médico puede salvar, cuidar, proteger pero también no puede prometer nada, para llegar hacer un buen médico se debe pasar por un proceso algo tedioso pero a la vez bueno, ya que deben de tener solidaridad con las personas, respetar cada decisión de cada paciente, también ayudar al paciente a entrar en razón ya que hay pacientes que se deja llevar demasiado de personas, culturas o religiones y es por eso que los médicos deben aconsejar o explicar la situación a ellos pero al mismo tiempo comprender a ellos, deben de tener una práctica médica comunitaria desde que empiezan en el área de la salud, para saber que hacer desde el principio.

La antropología médica de Pedro Lain Entralgo: historia y teoría.

Lain imagina a la antropología médica como un conocimiento científico, él se basa aún más en la medicina natural bueno eso es lo que da a entender que se dedicaba a la medicina sana, en cuanto científica, la antropología médica de Lain emerge de una concreta coyuntura histórica de la ciencia. Él reconoce los progresos naturalismo logra una lucha contra la enfermedad, junto también con la postura científica, de hay surgio la necesidad de humanizar la medicina. Después de unas cosas como guerras o cosas de esos tiempos él ya no se sintió de acuerdo o mejor dicho no estaba satisfecho con solo las ciencias naturales ya que avia visto e experimentado más cosas por eso es que él ya no se sentia de acuerdo con eso, ya que no sólo se necesita el médico operar o recetar medicamentos sino también disponer el traslado del mismo, también así mismo la alimentación del paciente. La patología teórica y la reflexión diagnóstica y terapéutica no son, pues, sino la repetición y expansión, sólo pensaba del proceso en el médico. él más bien comprendia médico-enfermo, cada uno de los dos conserva su identidad, para así ambos tener respeto, comprensión y también amabilidad a uno con el otro.

Referencia

1. Virgilio, U.R.i (s/f). Marc. Grup de recerca MARC-Medical Antropology Research Center.
2. Dra Odalis Querts Méndez, Dra Hilda Orozco Hechavarria, Dr C Jorge Montoya rivera, Lic. maidilis Beltran Moret y Lic. Marcellys y. Caballero Herrera. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN 17; 7030, Santiago de Cuba, Cuba, 10.
3. Orringer, N. (2008). La antropología médica de Pedro Lain Entralgo: historia y teoría. Ars Médica. Revista de Humanidades, 16.